

BEZIRKSVERWALTUNG IN DER STEIERMARK



Die Bezirkshauptmannschaft Liezen

Sitz: Liezen

Mit **Gesetz vom 19. Mai 1868** und **Wirkung vom 31. August 1868** wird die BH Liezen, welche die vormaligen Bezirksämter Aussee, Gröbming, St. Gallen, Irdning, Liezen, Rottenmann und Schladming umfasst, errichtet.

30. Juni 1873: Errichtung der BH Gröbming durch Abtrennung vom Bezirk Liezen. Die neue BH umfasst außer dem Gebiet des ehemaligen Bezirksamts Gröbming noch jene der Bezirksämter Aussee, Irdning und Schladming.

1. Juni 1906: Errichtung der Politischen Expositur Bad Aussee der BH Gröbming.

15. Oktober 1938: An die Stelle der Bezirkshauptmannschaft tritt der „Verwaltungsbezirk“. Wegen der Abtretung des Ausseerlandes an den Gau Oberösterreich (nachmals Oberdonau) verliert die bisherige Bezirkshauptmannschaft Gröbming ihre Eigenständigkeit; Errichtung einer Politischen Expositur der BH Liezen in Gröbming.

Auflassung der Expositur Bad Aussee, Abtretung des Gebietes an den Gau Oberösterreich, Übernahme durch den Verwaltungsbezirk (Landkreis) Gmunden.

1. Jänner 1939: An die Stelle des Verwaltungsbezirkes tritt der „Landkreis“, an dessen Spitze der „Landrat“ steht.

Mai 1945: Einstellung des Amtsbetriebes in der Politischen Expositur Gröbming.

20. Juli 1945: Die „Landkreise“ bzw. „Landräte“ werden für aufgelöst erklärt, Wiedererrichtung der Bezirkshauptmannschaften.

8. August bzw. 14. Oktober 1946: Errichtung eines „Ständigen Amtstages“ der BH Liezen in Gröbming.

1. Juli 1948: Rückgliederung des Gerichtsbezirkes Bad Aussee an die Steiermark, Wiedererrichtung der Politischen Expositur Bad Aussee.

1. Jänner 1962: Wiedererrichtung der Politischen Expositur Gröbming der BH Liezen, die Expositur Bad Aussee erhält die Bezeichnung „Politische Expositur der Bezirkshauptmannschaft Liezen in Bad Aussee“.

31. Dezember 2011: Auflassung der Politischen Expositur Bad Aussee, Errichtung einer Außenstelle Bad Aussee der BH Liezen mit 1. Jänner 2012; Gröbming ist damit die einzige Politische Expositur des Bundeslandes wie auch der Republik Österreich.

1. Jänner 2015: Im Zuge der Gemeindestruktureform in der Steiermark wird das ehemalige Gemeindegebiet von Hieflau (Bez. Leoben) eingegliedert (nunmehr Gemeinde Landl).

Seit der jüngsten Gemeindestruktureform umfasst der Bezirk Liezen **29 Gemeinden**.



Bezirkshauptleute seit 1945

Dr. Otto Fürböck
(1945–1946, provisorisch)
Dr. Curt Fossel (1946–1947,
provisorischer Vertreter)
Dr. Otto Pullitzky (1947–1974)
Dr. Manfred Meier (1975–1990)
Dr. Kurt Rabl (1991–2008)
Dr. Josef Dick (seit 2009)

Leiter der Expositur Bad Aussee ab 1945

Dr. Franz Standfest (1948)
Dr. Hans Bauer (1949–1955)
Dr. Albert Pfaller (1955)
Dr. Heribert Uray (1956–1963)
Dr. Hans Nigitz (1964–1968)
Dr. Josef Hadwiger (1969)
Dr. Anton Maier (1970–1976)
Dr. Josef Protas (1977)
Dr. Herbert Pittner (1978–1979)
Dr. Erwin Lauppert-Peharnik
(1980–1982)
Dr. Johann Eder (1983–1984)
Dr. Kurt Rabl (1985–1990)
Dr. Detlef Hischenhuber
(1991–2011)

Leiter der Expositur Gröbming seit 1962

Dr. Walter Holzmann (1962–1977)
Dr. Josef Protas (1978–1986)
Dr. Andreas Stocker (1987–2002)
Dr. Florian Waldner (2002–2013)
Dr. Christian Sulzbacher (seit 2013)

BEZIRKSVERWALTUNG IN DER STEIERMARK



Die Bezirkshauptmannschaft Liezen

Amtsgebäude der Bezirkshauptmannschaft Liezen



Oben links: Bezirkshauptmannschaft Liezen, ehemaliges Gasthaus „Schlossertaferne“, Reichsstraße, um 1900.

STADTARCHIV LIEZEN

Oben Mitte: Bezirkshauptmannschaft Liezen, Hauptstraße 12, 1947.

STADTARCHIV LIEZEN

Oben rechts: Bezirkshauptmannschaft Liezen, Hauptstraße 12, um 1950.

STADTARCHIV LIEZEN

Unten links: Bezirkshauptmannschaft Liezen, Hauptplatz 12, errichtet 1961.

STADTARCHIV LIEZEN

Expositur Bad Aussee, heute Außenstelle Bad Aussee



Expositur Bad Aussee, Chlumeckyplatz 44, um 2005. BH LIEZEN



Expositur Bad Aussee, Oppauerplatz 111, um 2005. BH LIEZEN

Expositur Gröbming



Expositur Gröbming, 2017. BH LIEZEN